



Oberbayern-Rundspruch Nr. 45 vom 27. November 2023

Heute am Mikrofon: **Annemarie, DJ0FR**

EINE MELDUNG VON DER DARC-HOMEPAGE

100 Jahre 2-Wege-Verbindung über den Atlantik via Kurzwelle

Vor 100 Jahren, am 27. November 1923, gelang es Funkamateuren erstmals, eine 2-Wege-Verbindung über den Atlantik herzustellen. Léon Deloy, 8AB, in Nizza arbeitete den US-Amerikaner Fred H. Schnell, 1MO, der sich in West Hartford, Connecticut (USA) befand.

Verwendet wurde dabei eine Wellenlänge von 110 m (2,73 MHz).

Das unerwartete Zustandekommen der Verbindung über etwa 6280 km verdeutlichte, dass die kurzen Wellen für den Amateurfunk als auch zur professionellen Nutzung wichtig waren.

Quelle: Wikipedia

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Ergebnisse der Großraum-Fuchsjagd vom 25. November

Helmut, DK6MH, hat sich als Fuchs in Schweitenkirchen mit dem Locator JN58TM niedergelassen. Die genauen Koordinaten stehen im Rundspruch-

Archiv. 48° 30' 20" N, 11° 35' 50" O

Bei der Leitstation – besetzt mit Hans, DC5CQ - gingen insgesamt 19 Peilmeldungen ein, 8 Mobilteams besuchten den Fuchs persönlich.

Auf 2 m belegen die ersten 5 Plätze:

Alois, DL8MAI; Frieda, DL4RDM; Herbert, DG2MMB; Peter, DH4MPW, und Wilhelm, DL5MCG.

Etwas größere Abweichungen bei den Peilwerten gibt es auf 70 cm.

Hier stehen auf den ersten 5 Plätzen:

Frieda, DL4RDM; Alfons, DL3MBK; Willi, DL3MDL; Walter, DL8DWM, und Peter, DH4MPW.

Die gesamte Liste der Teilnehmer mit den Peilwerten ist wie immer auf der Homepage der Großraumfuchsjagd zu finden.

Das war die letzte GFJ für dieses Jahr 2023.

Das Team bedankt sich bei allen Teilnehmern und wünscht schöne Feiertage!

Ein Termin kann schon vorgemerkt werden: 6. Januar 2024 in Raisting.

Info: Hans, DC5CQ

EINE MELDUNG AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Amateurfunk - erklärt im Bayerischen Rundfunk

Christian Ganser, DL8CHR, und Andreas Zinsmeister, DL1MIH, vom OV Herrsching, C37, haben beim BR Heimat in der Sendung „Habe die Ehre“ am Dienstag, den 21. November über Amateurfunk erzählt. Mehr als eine Stunde hat das Gespräch mit dem Moderator gedauert. Dazwischen gab es immer wieder Volksmusik, und das Interview hat den beiden viel Spaß gemacht.

Wer am Dienstag keine Zeit hatte oder die Sendung versäumt hat, kann im Podcast das Gespräch nachhören. Und falls jemand nicht gerade ein Fan von

bayrischer Volksmusik ist - keine Sorge, im Podcast ist (fast) keine zu hören.
Der Link steht im Archiv unseres Rundspruchs.

<https://www.br.de/mediathek/podcast/habe-die-ehre/funkamateure-christian-ganser-und-andreas-zinsmeister/2080230>

Viel Freude beim Anhören.

Alfred, DJ0GM, nach einer Vorlage von Christian, DL8CHR, OVV C37

EIN PAAR SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Sierra Leone

Shabu, M0KRI, wird bis 5. Dezember unter dem Rufzeichen **9L5M** auf den Bändern von 80 bis 6 Meter in CW, SSB und FT8 QRV sein. Er plant auch Betrieb auf QO-100 und anderen Satelliten.

Indien

Anlässlich des 165. Geburtstags des prominenten indischen Wissenschaftlers Jagadish Chandra Bose (* 30.11.1858), der auch "Father of Wireless Communication" genannt wird, plant Datta, VU2DSI, bis zum 11. Dezember unter dem Sonderrufzeichen **AU2JCB** QRV zu sein. Zum gleichen Anlass werden gleichzeitig VU2EVU unter dem Sonderrufzeichen **AU3JCB** und VU2XPN unter **AU5JCB** in der Luft sein.

Neu-Kaledonien

Jean-Louis, F5NHJ, ist wieder aktiv als **FK/F5NHJ** bis ins nächste Jahr 2024. Er ist QRV von der Hauptinsel mit Ausflügen auf eine Nachbarinsel.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Radio EULE im Deutschen Museum

So richtig bekannt ist es noch immer nicht, dass im Deutschen Museum ein Mittelwellen-Sender in Betrieb ist. Die ersten Gedanken dazu gab es schon Ende 2017, und nach einigen Experimenten und der Genehmigung durch die BNetzA konnte der Sender im Oktober 2018 mit 10 Watt EIRP auf 1500 kHz in AM auf Sendung gehen. Aktuell ist Radio EULE täglich rund um die Uhr in Betrieb und kann zumindest im Raum München empfangen werden. In der Nacht, also nach dem Verschwinden der dämpfenden D-Schicht unserer Ionosphäre, sollte die Reichweite sogar zunehmen.

Deshalb hat Martin, DF3MC, eine Aktion gestartet mit dem Titel

„Hört Radio EULE“: Versucht Radio EULE zu empfangen!

Bitte schickt eure Empfangsberichte mit den üblichen Angaben an:

FUNKENSTATION@t-online.de

Unter allen Empfangsberichten, die bis zum 31.12.23 eingegangen sind, werden Eintrittskarten für das Deutsche Museum verlost. Er wird die Berichte gesammelt ans Museum weiterleiten; es gibt dafür auch QSL-Karten.

Viel Spaß, viel Erfolg und vy 73!

Aktive Sonne

Beinahe hätte uns die Sonne in der vorletzten Woche eine blanke Vorderseite gezeigt, ganz ohne Flares und nur mit kleiner Sonnenflecken-Relativzahl.

Das hat sich seit einigen Tagen deutlich verändert: Es sind viele neue Gruppen aufgetaucht, und am 23. November gab es gleichzeitig Massenauswürfe (CME) in verschiedene Richtungen. Wie sich diese verstärkte Aktivität auf die

Kurzwelle auswirkt, können Funkamateure täglich beobachten auf den DX-Bändern. Selbst Verbindungen in CW und SSB sollten besser funktionieren, und man könnte auch ohne FT8 und FT4 wieder richtige QSOs fahren.

ex DK5ME -silent key

Liebe Freunde der Regensburger Altherrenrunde,
am 11. November 2023 ist unser Funkfreund Sepp Maier, ex DK5ME, aus Singlding bei Erding im Alter von 85 Jahren verstorben.

Sepp war seit 1997 in der RAHR, und hat auch regelmäßig an unseren Treffen teilgenommen. Seine Hobbies waren Amateurfunk und Radwanderungen, sein ganzer Stolz waren seine Enkel.

Aus gesundheitlichen Gründen hat er sich bereits vor einigen Jahren vom Amateurfunk zurückgezogen und sein Rufzeichen vor 2 Jahren zurückgegeben, bis dahin war er im OV Erding C25.

Sepp, wir werden dir ein ehrendes Andenken bewahren.

Silvia, DB7RX, Schriftführerin der Regensburger Altherrenrunde

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.